

DATOS DE LA COMISIÓN DE EVALUACIÓN AMBIENTAL (COEVA)

# Inversiones en Ñuble crecen un 350% durante el año 2024

“Los proyectos aprobados este año suman más de USD 1.150 millones, marcando un incremento histórico del 350% respecto al año anterior, lo que refleja el trabajo conjunto entre el Gobierno, los gremios productivos y las empresas para impulsar el desarrollo regional”, analizó Erick Solo de Zaldívar, seremi de Economía.

LA DISCUSIÓN  
diario@ladiscusion.cl  
FOTOS: LA DISCUSIÓN

## Matriz productiva

Este 2024, la Región de Ñuble alcanzó un crecimiento en la aprobación de proyectos de inversión, por parte de la Comisión de Evaluación Ambiental (Coeva), con una cifra que supera los USD 1.150 millones, un 350% más que el año anterior.

El seremi de Economía, Erick Solo de Zaldívar, destacó las acciones claves que han facilitado este crecimiento. “Hemos promovido iniciativas como la implementación de un innovador instrumento de atracción de inversiones, ejecutado por Corfo con el respaldo del Gobierno Regional, y, además, hemos logrado la aprobación de importantes proyectos en la Comisión de Evaluación Ambiental”, afirmó.

El Gabinete Pro Crecimiento y Empleo ha sido esencial para acelerar la implementación de proyectos, detalló. Según su visión, uno de los logros más destacados ha sido el acompañamiento a AgriChile

El seremi de Economía, destacó que estos avances no solo contribuirán al desarrollo económico de Ñuble, sino que también ayudarán a diversificar la matriz productiva regional. “En 2024 hemos dado pasos firmes para posicionar a la región como un centro de atracción de inversiones, lo que se complementa con el proyecto de Ley para la obtención de permisos sectoriales, que reducirá los tiempos de tramitación en un 30% a 70%, creando un entorno más favorable para las inversiones”, concluyó el Seremi.

para la instalación de su planta en Niquén, lo que permitió adelantar la puesta en marcha del proyecto y contribuir al crecimiento económico de la región.

Por otro lado, la Comisión de Evaluación Ambiental han sido responsable de aprobar 17 proyectos en 2024, que suman un total de USD 1.158,9 millones; un aumento significativo respecto a los 13 proyectos aprobados en 2023, que alcanzaron los USD 256,4 millones. Este resultado representa un incremento del 351,9%, una cifra histórica para la región.

“Los proyectos aprobados este año suman más de USD 1.150 millones, lo que refleja el trabajo conjunto entre el Gobierno, los gremios productivos y las empresas para impulsar el desarrollo regional. A pesar de los desafíos, el Gobierno del presidente Gabriel Boric ha tomado medidas decisivas para generar certezas en temas claves, como la transmisión eléctrica y la construcción de embalses para asegurar el agua en el sector agrícola”, destacó Solo de Zaldívar.

## Retención de Inversiones y Proyectos de Expansión

El seremi precisó que la atracción de inversiones no solo se ha limitado a la llegada de nuevos proyectos, sino también a la retención y expansión de empresas establecidas en la región. Subrayó la importancia de generar un entorno estable y atractivo para las inversiones. “Las inversiones pueden ser efímeras si no se toman medidas para garantizar su sostenibilidad. Es por eso que hemos trabajado con empresas como Bimbo, asegurando el suministro energético necesario para su expansión”, comentó Solo

de Zaldívar.

En 2024, la planta Bimbo que obtuvo su aprobación en enero, está ejecutando una inversión superior a los USD 50 millones para la ampliación de la planta, generando 350 puestos de empleos en esta etapa. Además, la empresa Arauco ha confirmado una inversión de USD 100 millones para la construcción de una nueva planta de paneles OSB en Trupán-Cholguán, lo que consolida a Ñuble como un destino atractivo para la inversión.

## Impulso para la economía regional

El trabajo realizado a través de un nuevo instrumento de atracción de inversiones, ejecutado por Corfo y respaldado por el Gobierno Regional, ha permitido la generación de más de 31 millones de pesos en inversiones para la región. Este programa ha facilitado la instalación de cinco nuevas empresas, dos del sector tecnológico y tres del sector agroindustrial, dedicadas principalmente a la construcción de packing para cerezas y castañas.

## Monto de inversión en Ñuble en millones de USD

1400

Gabinete Pro Crecimiento y Empleo ha sido esencial para acelerar la implementación de proyectos.